

人口と世帯数
56年4月1日現在
総人口 13,886人
男 6,898人
女 6,988人
世帯数 3,190戸

広報



たまつくり

第249号

昭和56年4月15日

(毎月1回発行)



玉造中学校の入学式が4月7日に行われました。在校生の演奏する吹奏楽に迎えられて入場した172名の新入生に対し、河野校長は「本校の目標は、強い心と強い体をもって希望に向い飛躍していくことにある。自分は何をなすべきかみきわめ、自分からやりぬこうとする気構えをもって頑張ってほしい」と、はげましの言葉を贈りました。それに応えて新入生代表が力強く誓いを述べ、中学校生活への第一歩をふみだしました(関連記事は10頁)。

希望を胸に入学式

玉造中学校

第1回定例議会開かれる	2
56年度の事業はじめに	3
『もの』と『ころ』の両面からの町づくり	4~7
35周年記念合同慰靈祭	8
高須崎橋が開通	9
ピッカピカ一年生誕生	10
商工会だより	11
おしらせ	12・13
くらしの豆知識	14

主な内容

81/4月号

昭和56年度予算案などを可決

第1回定例議会

昭和56年度の町一般会計予算および特別会計予算を決める、ことし最初の定例議会が、3月9日から13日までの5日間開かれました。提出された議案は二十議案で慎重に審議された結果、すべて原案どおり可決されました。議案内容はつぎのとおりです。



通常“予算議会”と呼ばれる3月定例議会の審議風景

▼町監査委員の選任
欠員が生じた町監査委員に額賀直行さん（諸井）を選任することに同意がえられました。

▼町特別職の職員で非常勤のものの報酬及び費用弁償に関する条例の一部が改正されました。

▼町消防団員の定員・任免・給与・服務等に関する条例の一部を改正されました。

▼町児童公園の設置及び管理に関する条例の一部を改正されました。

▼町立図書館の設置及び管理に関する条例の一部を改正されました。

▼町民プールの設置及び管理に関する条例の一部を改正されました。

▼國補橋梁整備工事の請負契約の変更

▼町立幼稚園授業料等徴収条例の一部を改正されました。

▼町立公民館使用料条例の一

部を改正されました。

▼中央公民館使用料が、大ホール一回につき二千円から四千円に、第二集会室を結婚式場として使用するときは一回につき二千円から四千円に改められました。

▼國補橋梁整備工事の請負契約の金額が、五千四百五十万円から、五千六百万七千円に変更されました。

▼昭和五十五年度町一般会計予算の補正

生徒三十円、小学校児童二

十円が、高校・一般百円、小

学校児童・中学校生徒五十円

となりました。

▼町国民年金印紙購入基金の設置・管理及び処分に関する条例

設置・管理及び処分に関する条例

と同様に、町立図書館の設置・管理及び処分に関する条例を制定しました。

▼町立幼稚園授業料等徴収条例の一部を改正されました。

▼町立公民館使用料条例の一

部を改正されました。

▼國補橋梁整備工事の請負契約の変更

▼町立幼稚園授業料等徴収条例の一部を改正されました。

▼町立公民館使用料条例の一

ものとこころの

「第2次振興計画」

- ▽ 成人病予防対策…こども予防接種、循環器や胃・子宮ガンの検診を行い町民のみなさんの健康管理を推進します。とくに今年度は、四十歳以上の方で過去三年間一度も検診を受けていない方をひろいあげて、検診を実施します。さらに健康づくりの推進として、食事の際に塩分を少なくとろうという運動を進めます。
- ▽ 母子保健対策…赤ちゃんと母親のための保健対策として、母子センターを拠点に、「婚前教育」「母子保健教育」を從来どおり行います。また、ことしは母子保健対策…赤ちゃんと会の法人化をはかり、ボランティア活動や結婚相談活動を行います。
- ▽ 福祉対策…社会福祉協議会の活動を積極的に健康指導を行います。
- ▽ 町民総合運動場…総合運動場五万平方メートルの整地を



町民のみなさんの「健康づくり」を進めます

健康で幸せな生活を築く

— 保健医療と社会福祉の向上 —

社会保障制度としての医療や福祉の充実をはかるため、保健予防対策と各種福祉対策を行います。

- ▽ 幼稚園建設事業…「現原幼稚園」の独立園舎を建設します。規模は鉄筋コンクリート造平家建て二百六十平方メートルです。それと「羽生幼稚園」の独立園舎の実施設計を行います。
- ▽ 社会教育施設整備事業…町立図書館が完成しますので、図書や書架等の内部備品を整備します。
- ▽ 青少年育成対策…青少年の健全育成めざして「青少年育成町民会議」を拠点に、さらに「みんなで行う社会教育の集い」とタイアップさせて地

は新たに「新体操」をとり入れた「妊娠婦・乳幼児体操」、健 康なこどもをつくるための基礎となる「歯」について「母と子の歯科教室」をもうけて、積極的に健康指導を行います。

わたしたちの生活の所得向上について「もの」とあわせて「こころ」の豊かな心と知性をはぐくむ

老人福祉…老人医療費の充実、家庭奉仕員、愛の定期便などの施策のほか、敬老年金や福祉手当など各種手当を支給します。お年寄りの健康管理のために「健康診査」を実施します。さらに今年度より、大野村に鹿行管内を対象とした「託老所」(短期間お年寄りを一時あずかる施設)が設置されます。身体障害者福祉…ことしは国

始めます。

▽ 学校教育の充実…学校教育の充実をはかるため、教職員の研修と資質向上をめざします。また、教育の内容充実と生徒指導を推進します。

両面からの町づくり

が始動

5本の柱にそって

- ▽ 町道の整備…つぎの三千七百四十九メートルを舗装します。玉造一八〇号線(泉)、立花五八四号線(沖洲)、玉造一九号線(加茂)、玉造三〇号線(里)加茂)、手賀三号(宿)、玉川七七号線(西蓮寺)、玉造二八三号線。
- ▽ 町道の整備…つぎの三千七百四十九メートルを舗装します。玉造一八〇号線(泉)、立花五八四号線(沖洲)、玉造一九号線(加茂)、玉造二二三号線(加茂)、玉造一二二号線(泉)、玉川四六四三号線(里)、玉川七七号線(西蓮寺)、玉造二八三号線。
- ▽ 町道の整備…つぎの三千七百四十九メートルを舗装します。現原四〇〇号線(若海)、現原三〇六号線(芹沢)、玉造二五号線(泉)、玉川四六四三号線(藤井)、玉造一三〇号線(里)、玉川七七号線(西蓮寺)。
- ▽ 簡易水道の整備…主に手賀区の止水栓の新設を行います。
- ▽ ごみ処理・し尿処理事業…委託によるごみ収集を行います。伊奈村式水洗トイレの普及をはかります。
- ▽ 交通安全施設の整備…道路反射鏡を二十基設置します。
- ▽ 交通安全施設の整備…道路反光鏡を二十基設置します。
- ▽ 防災安全施設(ガードレール)を荒宿・根古屋・西蓮寺・新田・新宿・高須・泉・里・若古屋)、手賀三三号線(新田)、玉造二八三号線(泉)、立花四九五号線(浜)。
- ▽ 消防施設の整備…貯水槽を二基、消防詰所を一ヵ所、格納箱を二十カ所設置します。



ことしも町道や農道を整備します

ことは、「第二次玉造町振興計画」(略称二次振興計画)が始動する年であることから、この計画に盛られた内容の五本の柱にそって、初年度としての施策が展開されることになりました。二次振興計画は、「もの」と「こころ」の両面からの町づくりを基本とし、皆さんの積極的な参加や役割分担により実現しようとするものですが、56年に町が実施する施策の主な内容を次に紹介します。

☆ことしの主な建設事業☆

(1,000万円以上)

事業名	予算額
道路整備事業	2億1,502万円
農村総合整備事業	1億2,648万円
ため池整備事業	7,444万円
幼稚園建設事業	5,884万3千円
農道新設改良事業	3,380万5千円
農業構造改善事業	5,488万円
町営総合グランド整地事業	2,000万円
水田利用再編対策条件整備事業	1,050万円

生活を支える所得の向上を図る

一 産業の振興

農業の振興では、農地の有効利用及び整備を行い、漁業は漁港や舟だまりの整備、工業は上山工業団地への企業誘導を推進します。商業は自治金融制度による金融のあつせん等を行います。

▽農業の振興

ほ場整備事業・手賀・玉川地区は三十五ヘクタールの整地と機場を一ヵ所つくり、それにもなう付帯工事を行います。立花地区は百三十ヘクタールの換地と機場工、沖洲地区は五十八・七ヘクタールの換地と機場工、また整地整備の終了した梶無地区は暗渠排水・付帯工事などを行います。

▽農業構造改善事業

畜産振興対策・家畜ふん尿の有効利用を促進するため、バ

キュームカー、トレンチャードツッカーナどの機械導入を

はかります。害虫防除のための空中散布を

七月と八月の二回実施します。

農道整備事業・鳥名木地区内に、ライスセンター、農業機械修理研修センターをたて、

共同利用機械施設をそろえます。新農業構造改善事業（玉川地区）の計画樹立をはかります。

▽工業の振興

上山工業団地への企業誘導をはかるためPR活動や企業訪問を行います。

▽商業の振興

商工会が行う各種振興事業への助成を行うとともに、自治金融制度によ

る金融のあつせんと補償料の

供給を行うことにより、資金

さらに町の商業の振興方向

をさぐるため、商工会とともに昨年度から始めた研究会・

懇談会を今年度も開きます。

▽漁業の振興

漁港、舟だまりの整備を行います。

総額で八億円を 特別会計

舗装整備を行います。
ため池整備事業・下池（根古屋）、油田池（西谷）、女池（西蓮寺）、中台池（玉造）、亀岡池（若海）、護摩田池（羽生）の堤と護岸及び樋管改修を行います。

自立農家育成対策・農家の自立をめざして、生産組織、技術普及対策等を推進します。

▽漁業の振興・漁港、舟だまりの整備を促進します。

▽工業の振興・上山工業団地改修を行います。

▽商業の振興・商工会が行うR活動や企業訪問を行います。

▽農業の振興・畜産振興対策・家畜ふん尿の有効利用を促進するため、バ

キュームカー、トレンチャードツッカーナどの機械導入を

はかります。害虫防除のための空中散布を

七月と八月の二回実施します。

農道整備事業

鳥名木地区内に、

農道一千百九十七メートルと、

浜地内の農道七百メートルの

害虫防除のための空中散布を

三十五周年記念合同慰靈祭

「三十五周年記念合同慰靈祭」が、三月二十一日に玉造小学校体育館で行われました。この催しは、戦没者並びに戦災者の靈を慰めるために、町と町社会福祉協議会が共催で毎年行っていますが、昭和五十五年度は終戦三十周年にあたるため、各地区ごとに行われていた慰靈祭を合同で行つたものです。

（戦）

534柱の英靈に黙とう



おこそこに行われた合同慰靈祭

当日、会場には遺族の方々や関係者四百三十八名、それに来賓者八十名が出席し、今はなき五百三十四柱の英靈に黙とうをささげました。

式は午前十時半に始まり、厳粛な雰囲気のなかで進められ、最後に町遺族会青年部長の萩原浩さん（加茂）が遺族を代表して謝辞を述べ正午すぎにとどこおりなく終了しました。終了後、遺族の代表が各地区的忠靈塔を訪れ、英靈をなぐさめました。

郡内の剣士集まる

第4回行方郡剣道祭



竹刀（しない）の音が体育館内に

当日は、小学生から大人まで郡内各町村から百五十人の剣士が集まり、竹刀（しない）を打つ音が館内にこだましました。

競技は、小学・中学・一般の部の団体戦と個人戦が行われましたが、競技の前に小林忠雄七段（潮来町）による居合道の演武が紹介され、剣士たちはその様子を真剣なまなざしてみつめていました。

競技の結果、当町では中学団体戦で玉造中学校Aチームが優勝し、小学個人戦で大木丈宏君（玉造小六年）が準優勝しました。終了後、遺族の代表が各地区的忠靈塔を訪れ、英靈をなぐさめました。

遺族青年部が靖国神社を参拝

町遺族会青年部（萩原浩部長）では、さる三月十五日に靖国神社を参拝しました。青年部としてことしはじめて行つたもので、当日は部員六十八名中、四十八名が参加しました。生き靈に黙とうをささげました。これを契機に、青年部の今後の活躍が期待されます。



▼ 小学団体戦 優勝 振武館潮来Aチーム 二位 北浦剣道スポーツ少年団 三位 行方少年剣友会 三位 麻生町少年剣友会 ▼ 中学団体戦 優勝 玉造中学校Aチーム 二位 麻生第一中学校 三位 潮来第二中学校 三位 麻生中学校 ▼ 一般団体戦 優勝 麻生剣友会Aチーム 二位 牛堀剣友会 三位 北浦剣友会 三位 潮来剣友会Bチーム

現原チームが優勝

スポーツ少年団野球大会



未来のスター目ざしてハッスルプレーがみられた野球大会（写真は玉川と玉造西との試合の様子）

われました。玉川、玉造、現原、玉造西、羽生の、五つのスポーツ少年団が参加し熱戦がくりひろげられました。試合は勝ち抜き戦で行われ決勝戦は現原と玉造西との対戦となり、四対三で現原スポーツ少年団が勝ち、前回に引き続いて優勝しました。準優勝は玉造西スポーツ少年団でした。

現原小で親子でソフトボール大会



未来のスター目ざしてハッスルプレーがみられた野球大会（写真は玉川と玉造西との試合の様子）



『高須崎橋』が開通

浜と高須の人たちが長年待ち望んでいた『高須崎橋』が、さる三月二十五日に完成し、竣工式が三月三十日に行われました。竣工式は、両地区住民代表や用地協力者、それに来賓者が出席するなか、坂本町長と大場町議会議長がテープカットを行いました。渡り初めには三世代健在の夫婦のいる家庭を代表して、荒井恵一・みきさん夫婦（浜）と高須誠一・サヲさん夫婦（川向）が選ばれ、二組の夫婦に統いて出席者全員が橋を往復し完成を祝いました。完成した『高須崎橋』は桿無川をはさんで浜地区側の立花（上）完成した高須崎橋（中）テープカットの様子（下）渡り初め

五九〇号線と高須地区側の玉造一四号線を結ぶ、長さ三十四・九五メートル、幅五メートルの鋼製合成桁の橋。一年の昭和五十四年八月に着工し、総事業費一億六百三十六万四千円をかけて完成したものです。

浜と高須両地区は、桿無川にはばまれ大きく回しなければ往き来ができず、交流や交通が妨げられていたことから、このたびの完成は両地区にたいへん喜こばれています。

橋ができるまでには、地元の人たちの要望や協力、それに用地を提供された方々の協力等もあって、ほぼ順調に完成をむかえることができました。

（上）完成した高須崎橋（中）テープカットの様子（下）渡り初め

くらしの豆知識

不
眼

眠れない状態が何日も続くことがあります。眼にも疲れが出でます。眼には、気疲れから眼れない場合と、病氣があるために眠れない場合とがあります。

「眠れない」という訴えはさまざままで布とんを日に干したら熟睡できた、という例もあります。不眠ノイローゼや不眠神経症で眠れない場合は本人が眠れないと感じているだけで、必要な睡眠をとつているケースが多いようです。

「眠れない」ことでよくよしないこと。難しいことです。が、不眠にこだわらないで、むしろ気分転換に神経を使って

みましょう。運動などで適度に体を疲れさせると、体が休養を要求するようになります。入浴、夜食、寝酒も効果があります。入浴は心身の緊張をときほぐし、うどんなどの軽い夜食をとると脳にたまつた血液が胃に集まり、脳が休まります。お酒は、飲み過ぎはもちろん逆効果ですが、少量なら脳の緊張が解きほぐれぐつすり眠れます。

不眠が長期間続いたら
神経症や、高血圧症などの血管の病気があるとき、あるいは糖尿病などの場合は、夜排尿のために目が覚めて眠れなくなることもあります。

不眠が長く続くようなときは医師の診断を受けることが大切ですが、もし睡眠薬をもらったら、必ず医師の指示通りに飲むこと。睡れないからといって、勝手に量を増やしたりすることのないよう気をつけましょう。

森黒杉根橋内 笹並矢橋平大久氏
作澤山崎本藤 目木作本野保
久辰尚たま志な博正石シ善つ
衛雄美かつづみ美忠雄ン之助ぎ名

八六〇九八八〇〇五六六七八四齡
一七〇二七八〇〇五六六七八四齡

復活しはじめているようですが、四月といえば入学式。毎年のことながら、新入生たちのいきいきしている顔（なかには緊張している顔や不安そうな顔もあるが……）を見ると、こちらまで心がおどります。いいものですね、入学式は。〇五十六年度がスタートしました。今年度も皆さんからの記事提供を、よろしくお願ひします。

誕生おめでとうございます
新貝塚山堀石手大小鬼遠清古塙 笹曾小保
堀塚本口田田塚河澤澤藤水家 富島根目根島
俊義崇金 恵真 光国泰正士 博基留者
健幸雄生市優博一敏一之明光雄 史夫治
長女 長男 長女 長男 長女 長男 長女 長男 三女 二女 二男 続柄
浜中 緑舟 羽藤 八芹 泉根 リ 里宿 谷ところ
須賀 座ヶ木 木屋 古屋 島
洲生 山丘 津生 井蒔 沢

長女 長男 長女 長男 長女 長男 長女 長男 長女 三女 二女 長男 二男 二女 続柄
桂奈純久晴 晴麻新明智な博稔孝 赤ちゃん
司穂満美真元 一重お
子美一子庸 美美郎博子み美啓子

編集

An illustration showing a pencil and two triangles. One triangle is upright, and the other is inverted, overlapping the first.

○四月に入り、あたたかい春をむかえました。女性の装いも明るい色が目立ち、スカート

- | 休・祭日当番医 | | | | | |
|--------------------|-------|----|-----|---|-------|
| 4 / 29 | 天皇誕生日 | 閔 | 野医院 | ☎ | ⑥0102 |
| 5 / 3 | 憲法記念日 | 根 | 本医院 | ☎ | ⑤0538 |
| 5 / 4 | 月曜日 | 塙 | 医院 | ☎ | ⑤0044 |
| 5 / 5 | こどもの日 | 方波 | 見医院 | ☎ | ⑤0551 |
| 5 / 10 | 日曜日 | 閔 | 野医院 | ☎ | ⑥0102 |
| 5 / 17 | 日曜日 | 塙 | 医院 | ☎ | ⑤0044 |
| 5 / 24 | 日曜日 | 方波 | 見医院 | ☎ | ⑤0551 |
| (診療時間) 午前9時~午後4時まで | | | | | |